

**Commission** : ECOSOC (Le Conseil Économique et Social des Nations Unies)

**Question:** Favoriser le libre échange fait-il partie des missions de l'ONU ?

**Auteur** : Le Royaume d'Arabie Saoudite

Avec son développement accéléré depuis maintenant plusieurs décennies, le libre-échange, étant un système consistant à retirer partiellement ou entièrement les taxes de manière mutuelle pour deux pays et sur certains produits, résulte par une maximisation de la production grâce à la spécialisation de chaque pays, générant de ce fait une croissance économique.

D'abord, le fait de se débarrasser d'embargos économiques de taxes sur certains produits voire directement, réviser une partie de la liste des produits bannis, permettra à plusieurs de nos entreprises locales comme "Saudi Aramco" (compagnie pétrolière locale), d'atteindre de nouveaux marchés et voir leurs exportations augmentées de manière significative.

En 2022, la Chine était le premier marché d'exportation de l'Arabie saoudite, représentant 16 % des exportations totales du pays. De plus et selon notre ministre du commerce, Majid ben Abdullah Al Qasabi, les exportations saoudiennes vers les pays signataires d'ALE ont augmenté de 40 % cette année même. De plus, il est important de noter, que d'avantages d'investissements communs sont faits, et à titre d'exemple, d'une conférence arabo-chinoise en Juin 2023, 10 milliards de dollars américains ont été investis en commun dans de nouvelles technologies liées à l'agriculture ou aux énergies renouvelables.

Favoriser le libre échange signifiera donc opter pour un développement à l'international qui permet d'aspirer à une prospérité quasi-certaine économique. En 2021, dans notre pays, les investissements venant de l'étranger (IDE) ont augmenté de 252% dû notamment à des relations améliorées avec nos co-délégations étrangères. Cela implique donc que si de meilleures relations économiques étaient entretenues, cela entraînerait un développement social d'avantage durable, s'accompagnant d'une interdépendance entre plusieurs pays en matière de ressources naturelles ou autre.

Ainsi, on se pose la question de savoir si les effets positifs du libre-échange ne pourraient pas être connus à l'aide de simples alliances et ou de relations plus proches. De façon générale la réponse serait oui, mais cela ne suffit malheureusement pas toujours. L'utilisation de cette doctrine économique rend plusieurs nations dépendantes entre elles sur certains secteurs de leurs économies respectives, les poussant ainsi à adopter une politique plutôt libérale.

Pour conclure, notre pays tient à réaffirmer l'importance des liens économiques et sociaux que le libre échange peut créer. En effet, il ne s'agit pas simplement de retirer certaines taxes sur certains produits, mais plutôt de renforcer les échanges entre toute une alliance ainsi que d'en créer de nouvelles. Tout ceci et selon l'Arabie Saoudite est l'une des missions principales de l'ONU, à savoir parvenir à la construction d'un développement durable sur le long terme afin de protéger et permettre à certaines économies mondiales de se développer davantage.